

Traverser vers la nouvelle année : enseignements du livre de Josué chap. 3



« *Guten Rutsch* »!

C'est l'expression fréquemment entendue lors d'un séjour dans le canton de Zurich en Suisse. Que ce soit dans les magasins ou dans la rue, cette formule résonnait partout en cette fin d'année

La signification de « *Guten Rutsch* »

Littéralement, « *Guten Rutsch* » signifie « bonne glissade », sous-entendant un bon passage dans la nouvelle année. Cette expression laisse entendre que la transition est parfois plus complexe que l'objectif qu'elle représente. Elle évoque l'idée de passer d'une année à l'autre sans tout contrôler, en espérant que la traversée se fasse du mieux possible. Ce ressenti est partagé par beaucoup, surtout lorsque le passage à une nouvelle année s'apparente à une véritable traversée. Nous avons quitté le rivage de l'année 2025 pour nous diriger vers 2026, une année pleine d'incertitudes.

Quitter le passé, avancer vers l'inconnu

Parfois, nous abandonnons derrière nous des certitudes, des joies, des peines et des douleurs. Nous avançons alors vers une nouvelle aventure, souvent accompagnés d'appréhension, de craintes, mais aussi de rêves, d'espérances et de bonnes résolutions.

Josué et la traversée du Jourdain : une métaphore pour nos propres passages

Josué devait guider le peuple d'Israël en terre promise, ce qui impliquait une traversée du Jourdain. Or, à cette période, le fleuve débordait de ses rives à cause des crues.

Dieu a alors transmis à Josué encouragements et instructions pour mener le peuple à franchir ce fleuve tumultueux, après trois jours d'attente au bord de l'eau, face au danger et à l'inconnu de cette aventure.

Le chapitre 3 du livre de Josué recèle d'encouragements pouvant nous aider à affronter nos propres « Jourdains », nos propres traversées, notamment celle qui consiste à entrer dans une nouvelle année que nous espérons porteuse de plus d'espérance et de paix que 2025 ne l'a été pour notre pays et le monde.

Les étapes pour traverser l'inconnu selon Josué

1. Suivre le coffre de l'alliance (v.3)

Pour le peuple d'Israël, le coffre de l'alliance était le symbole de la présence de Dieu au milieu d'eux. Il contenait les tables de la loi, un vase de manne et le bâton fleuri d'Aaron. Suivre cette arche permettait de découvrir le chemin à emprunter, un chemin inconnu : « *le*

chemin par lequel vous devez aller, car vous n'êtes jamais passés par ce chemin auparavant V.4 ».

2. Se consacrer (v.5)

« Car demain, le Seigneur fera des choses étonnantes parmi vous » v.5

Le peuple devait se préparer à voir de grandes œuvres divines. Cette préparation passait par la purification et la sanctification, non par des exercices physiques ou des formations, mais par un renforcement spirituel en vue de la traversée.

3. Approcher et écouter les paroles du Seigneur (v.9)

Après trois jours d'attente au bord du Jourdain, le peuple oscillait entre impatience et anxiété. Josué leur demande de s'approcher et d'écouter la parole du Seigneur pour discerner la présence divine : **« voici comment vous saurez que le Seigneur est au milieu de vous » .**

4. Se mouiller les pieds (v.15)

La particularité du miracle du Jourdain réside dans le fait que, contrairement à la mer Rouge, les eaux ne se sont pas ouvertes immédiatement devant eux. Le prodige s'est produit à une trentaine de kilomètres en amont, vers Adam. Il fallait commencer à avancer alors que le fleuve était encore en crue, sans voir le miracle. Ce n'est que lorsque les prêtres ont posé les pieds dans l'eau que le lit du fleuve s'est asséché. Il a donc fallu faire un premier pas de foi, oser « se mouiller les pieds ».

5. Dresser 12 pierres (chapitre 4)

Une fois le Jourdain franchi, le peuple devait ériger douze pierres, formant un monument de témoignage pour rappeler aux générations futures la fidélité de Dieu. Ces pierres portent des noms symboliques : obéissance, patience, paix, confiance, amour, persévérance, joie, foi, prière, espérance, consécration, purification.

Ce sont là de belles promesses offertes par le livre de Josué, dans lesquelles nous pouvons puiser pour aborder le passage vers la nouvelle année dans la paix que nous accorde le Seigneur. Voici les paroles que Dieu adressa à Josué au moment où il accepta sa mission :

« Ne t'ai-je pas donné cet ordre : Sois fort et courageux ! Ne t'effraie pas, ne sois pas terrifié, car le SEIGNEUR, ton Dieu, est avec toi partout où tu iras. » Josué 1.9

